

An: BMU	<input checked="" type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z.K.	Kop: RB GR JM
Bem. / Frist:		Vis: JM
	15. Aug. 2022	Gemeinde Riehen
Bem. / Frist:	<input type="checkbox"/> Bearbeitung <input type="checkbox"/> dir. Erledig. <input type="checkbox"/> z.K.	Kop:
	CHI: 4529	Vis:
	Reg. Nr.: 22-26-503.01	

Interpellation betreffend Geothermie Riehen

In der Sitzung vom Juni 2022 wurde der Einwohnerrat, in Zusammenhang mit dem Geschäftsbericht 2021 des Wärmeverbund Riehen AG in Kenntnis gesetzt, dass seit über einem Jahr aufgrund eines Schadenfalls die Geothermie nicht mehr genutzt werden kann. Um die Versorgungssicherheit zu gewährleisten, wird die fehlende Erdwärme durch Erdgaswärme ersetzt. Weiter wurde berichtet, dass der Verwaltungsrat der WVR die Strategie verfolgt, den Schaden erst zu beheben, wenn die Schuldfrage juristisch geklärt ist. Es werde aber davon ausgegangen, dass eine Instandstellung im Sommer 2022 möglich sei, sofern die entsprechende Freigabe durch den eingesetzten Sachverständigen erfolgt ist.

Inzwischen hat sich die geopolitische Lage stark verändert und wir müssen davon ausgehen, dass im kommenden Winter mit einer Strom- und Gasmangellage zu rechnen ist. In Riehen werden rund 9100 Objekte, respektive 41% der Bevölkerung mit Fernwärme versorgt. Angesichts der Perspektiven in der Energieversorgung ist das weit mehr als ein Grund zur Sorge.

Wir fragen deshalb den Gemeinderat:

1. Konnte das juristische Verfahren erfolgreich abgeschlossen und die Geothermie Anlage wieder in Betrieb genommen werden?
2. Falls nein, setzt sich der Gemeinderat dafür ein, dass aufgrund der Energielage die Anlage so schnell wie möglich in Betrieb genommen wird und die rechtliche resp. Schuldfrage im Nachhinein geklärt wird?
3. Wie und zu welchem Zeitpunkt werden die Kunden der Erdwärme Riehen AG über den aktuellen Stand informiert?
4. Was passiert, wenn das Blockheizkraftwerk, welches mit Gas betrieben wird, ausfällt?
5. Um die Versorgungssicherheit und den Anteil Co2 freier Erdwärme zu erhöhen verfolgt die WVR AG das Projekt 'geo2' Riehen. Wie ist bei diesem Projekt der Stand der Dinge?

12. August 2022

FDP Riehen-Bettingen



Elisabeth Näf

SVP Riehen



Jenny Schweizer

Die Mitte Riehen/Bettingen



Priska Keller